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高三学生节假日上课
是否合理

来电：有市民向区长热线咨询，学校规定

高三学生节假日上课，是否合理？

回复：区教育局答复，根据省教育厅规

定，各校可以利用双休日、节假日一定时间对

高三年级学生进行考前辅导和学业指导。

中山公园内部
是否有改造计划

来电：有市民向本报新闻热线咨询，中山

公园这么多年来内部基本没变化，以后有改

造提升规划吗？

回复：区建设局答复，中山公园是我区一

座具有百年历史及丰富自然森林资源的山体

公园，公园的保护与管理是园林处的一项重

要工作。为提升公园外部形象，今年 3月已

启动了中山公园主入口及次主入口改造项

目，预计在年底完工。至于公园内部改造提

升近期暂无具体规划。

金钟路至东环路等路段
何时开工

来电：有市民向本报新闻热线咨询，金钟

路至东环路段、东环路至新岭路段何时开工

建设？

回复：记者从区交通局了解到，初步计划

于今年 10月份完成招标，具体开工日期要根

据前期工作进展来确定。

购置不动产取得的进项税额
应如何抵扣

来电：有市民来电咨询，营改增后购置不

动产取得的进项税额应如何抵扣？

回复：区国税局答复：《营业税改征增值

税试点有关事项的规定》第一条第（四）款第

1点规定，适用一般计税方法的试点纳税人，

2016年 5月 1日后取得并在会计制度上按固

定资产核算的不动产或者 2016年 5月 1日后

取得的不动产在建工程，其进项税额应自取

得之日起分 2年从销项税额中抵扣，第一年

抵扣比例为 60%，第二年抵扣比例为 40%。

取得不动产，包括以直接购买、接受捐赠、接

受投资入股、自建以及抵债等各种形式取得

不动产，不包括房地产开发企业自行开发的

房地产项目。融资租入的不动产以及在施工

现场修建的临时建筑物、构筑物，其进项税额

不适用上述分2年抵扣的规定。

梁王小区旁幼儿园
何时招生

来电：有市民向区长热线咨询，岳林街道

梁王小区东门那边的幼儿园何时招生？

回复：区教育局答复，该幼儿园预计今年

9月开始招生，目前正在装修，具体招生日期

待装修完工后进行通告。

凡石
最近，奉化日报推出了“礼让斑马线 文明

我先行”栏目，相继报道了我区“礼让斑马线”的
情况。从报道中，笔者注意到，对于机动车驾驶
员斑马线前不礼让行人的行为，好多人还只停
留在失“礼”这个概念上，认为没有礼让只是一
种不文明的行为。但笔者认为，斑马线前不礼
让行人，不仅失“礼”，更是违法。

根据《中华人民共和国道路交通安全法》第
四十七条明确规定：机动车行经人行横道时，应
当减速行驶；遇行人正在通过人行横道，应当停
车让行。机动车行经没有交通信号的道路时，
遇行人横过道路，应当避让。法律规定得清清
楚楚，机动车驾驶人礼让斑马线不是“礼”而让
之，而是应该让，必须让。你若不让，就算情节

轻微，也属违法。但长期以来形成的“我出于礼
貌让行人，我也可以不让行人”的惯性思维，使
法让斑马线变得苍白无力。

笔者认为，要打破这种惯性思维，做到法让
斑马线，除了大力宣传交通法律法规外，有关部
门要加大违法查处的力度，该教育的要教育，该
处罚的要处罚，做到不留情面，刚性执法，让驾
驶员真正懂得“依法让行”而非“礼貌性让行”，
让了，是依法行驶，不让，就是违法。

斑马线前不礼让仅仅是失“礼”吗

记者 徐华良 通讯员 王礼中
前些年，奉化雨易茶场生产的红茶无法

走出家门，如今不仅远销上海、北京、东北等

地，而且价格大幅提升，每公斤卖到 6000多
元。昨天，记者与区林特总站的茶叶专家一

起前去探个究竟。

奉化雨易茶场坐落在西坞街道尚桥佛头

山脚，拥有名优茶 600多亩。上午 9时许，记

者走进该茶场的茶厂，只见 3名制茶师傅正

在萎凋、揉捻、初烘、足火。一位制茶师傅告

诉记者：“红茶生产比绿茶要求高得多，鲜叶

必须单芽，6万多颗单芽才能加工半公斤红

茶。生产红茶的茶树非常讲究，必须是迎霜、

鸠坑、福鼎大白、金观音、浙农 1113、浙农 117

等茶树品种，否则难以加工红茶。生产红茶要

把牢萎凋、揉捻、发酵、初烘、足火等几道重要环

节，一道工序出问题，就会前功尽弃。下雨天要

停止采摘鲜叶，否则生产出来的红茶就会在质

量上大打折扣。目前，我们生产的红茶能走得

远，销得好，关键在于把好了生产工艺关。”

据了解，为提高雨易红茶质量，让其走得更

远，去年起，该茶场与浙江农林大学合作，开展

红茶地下贮藏技术攻关，在地下挖洞，把红茶装

进罐里或缸里密封后贮藏 3个月至半年再销

售。这样红茶香气更足、口感更佳，价格也随之

大幅提升，每公斤能卖到 6000多元。茶场负责

人周静波告诉记者：“新技术让我们尝到了甜

头。今年将继续与科研单位合作，进一步开展

红茶贮藏技术攻关，改进加工工艺，延长红茶贮

藏时间，提高红茶品质。”

为拉长产业链，扩大销售渠道，今年，雨易

茶场还做好与旅游融合文章，设立品茶室和红

茶销售室，让游客现场欣赏红茶采摘制作全过

程，免费品尝红茶。如今每逢双休日，就有上百

位游客前来茶场旅游和购买红茶。据周静波介

绍，今年茶场计划生产红茶 3500公斤，每公斤

价格在1400元至6000多元不等。

雨易红茶香飘千里

记者 许犇 通讯员 吴小玲
本报讯 昨天，记者从区环保局了解到，

今年一季度，我区空气环境质量优良率达到

92.2%。

根据环境保护监测站大气环境质量数据

显示，今年一季度，我区空气环境质量优良率

为 92.2%，其中一级优 19天，二级良 64天，三

级轻度污染 7天，四级及以上无，相比去年一

季度，优良率上升 13.1%，其中 PM2.5平均浓

度为43μg/m3，同期下降18.9%。

一季度空气环境优良率的提升，除受北方

输入性污染减少外，也得益于从去年 11月起，

区环保局根据省、宁波市统一部署，组织开展为

期 5个月的打击大气污染专项行动。行动期

间，该局对全区涉气排污企业，尤其是电镀、金

属表面处理、铸造、VOC等行业的各项环境保

护制度落实情况进行查处，共出动执法人员

1551人次，检查企业902家，对企业存在的环保

意识不强、污染物处理设施专人管理、处理随意

性大、对废气处理结果不关心等问题进行随即

整改，累计整改问题 460余个；对废气超标排放

严重、整改不及时、不到位的企业，依法予以查

处，累计查处企业 20家次，罚款 151.8万元，采

取强制停电停产措施企业 16家次，关闭取缔 2
家低小散企业，有力打击了大气环境违法行

为。此外，我区开展的清洁空气专项行动、节能

减排等也成效明显。

我区一季度空气环境质量实现“开门优”
优良率达92.2% 比去年同期上升13.1%

本报讯 记者 袁伟鑫
本报讯 日前，奉化发布微信公众号开展

了“文明礼让斑马线问卷调查”，共有 100多位

网友参加了投票，不少网友还留言对“文明礼让

斑马线”行为提出了意见和建议。

记者了解到，56%的网友投票表示，机动车

在斑马线前礼让行人的情况较去年相比有了明

显提高，79%的网友认为偶尔遇到机动车礼让，

20%的网友说从来没有被机动车礼让过，都是

人让车。在“你认为哪些措施最能提高斑马线

前礼让率？”选项时，46%的网友认为需要加大

抓拍力度，35%的网友提出需要加强教育引导，

18%的网友要求媒体曝光警示，4%的网友觉得

可以通过向车主所在单位通报进行教育警示。

对于“礼让斑马线”，也有网友留言表达自

己的看法。网友“YIN”说，从去年 5月至今，

他过马路时碰到司机多次礼让。礼让行为从无

到有，再到常态化，一直在进步的路上。也有

网友表示自己曾经被公交车礼让过，而斑马线

前的那一“让”，让出了一座城市的文明，缩短

了人与人之间的距离。也有网友建议，能够划

设一些3D斑马线，这样能够更好地提醒司机注

意让行。

文明礼让斑马线问卷调查显示

56%网友认为机动车礼让行人增多

记者 斯玲娅
通讯员 周力
本报讯 4月 22日至 23日，“溪

口杯”2017年全国大众业余排球精英

联盟赛 (浙江赛区)在奉化体育馆开

赛，来自全国各地的上海阳光河南大

学、上海 PLUS、杭州建兰、温州平阳、

奉化溪口等 10支球队 160余名高水

平的业余排球运动员参加角逐。

经过 29场比赛，奉化溪口队以

全胜佳绩获得本次比赛冠军，并与

上海阳光、上海 PLUS、宁波甬悦一

起，代表浙江省参加 10月份在天津

举行的全国大众业余排球精英联盟

赛总决赛。

据悉，由中国排协主办的2017全
国大众业余排球精英联盟赛代表着

全国业余排球的最高水准。本次赛

事是浙江赛区的最后一轮比赛。

图为比赛现场。

全国大众业余排球精英联盟赛浙江赛区在奉收官

溪口队全胜将出战全国总决赛

记者 毛超峥 通讯员 马宜奋
4月 15日，第二届江南 100越野赛在溪

口雪窦山脚下开跑，我区参赛选手辛奕波以

17小时 14分钟的成绩夺得了 100公里组第 5
名的好成绩。谈到此次参赛，他的脸上显得

十分淡定：“对我来说，挑战自我比获得名次

更开心。”

今年 33岁的辛奕波是奉化新桥骨科医

院的一名麻醉医生，自 2011年接触户外运动

以来，他不断挑战自我，而他这种“越虐越爱”

的状态，让不少朋友戏称他为运动“疯子”。

辛奕波最先接触的是骑山地自行车，第一次

跟着他的几个朋友去就骑行了 70多公里山

路，虽然回来后酸疼的肌肉让他足足“坐立

难安”了一星期，但也让他对这项追风运动

着了迷。2012年，辛奕波跟着几个骑友从奉

化出发，经新昌、天台、三门、宁海等，一共骑

行了 250公里。他告诉记者，骑公路自行车

是一个团队运动，由此让他结识了不少同道中

人。

2013年在朋友的带领下，辛奕波开始练习

跑马拉松，得益于骑行练就的良好心肺功能，他

的马拉松征程开始得较为轻松。参加过几次平

地马拉松后，辛奕波发现山地马拉松更能激发

他的挑战欲，“山地马拉松地形复杂，在奔跑时

必须时刻全神贯注，跑起来更有挑战性。”辛奕

波说。

2016年底，辛奕波报名参加了第二届江南

100越野赛。为了这次比赛，他提前一年开始

准备，通过加大训练量来提高肌肉、关节和跟腱

的承受能力。但糟糕的是在临赛前的一段时

间，他的跟腱发炎，最严重时连走路都成了问

题，直到开赛前半个月才得以恢复。

辛奕波告诉记者，在这次比赛途中，由于水

分补充不足，他的身体面临着高渗性脱水的危

险，口干舌燥的他只能靠不停地饮用山涧泉水

来缓解身体的压力。加上第一次尝试夜间跑山

路，辛奕波的后半程跑得并不轻松。4月 16日
凌晨，当终点的灯光逐渐在他眼前闪现时，他不

禁高举起双手为自己庆祝。“这次比赛吸引了很

多职业选手，能和他们一起参赛，我觉得非常荣

幸。”辛奕波告诉记者。

此次比赛之后，辛奕波又把目标瞄向了铁

人三项。去年 10月，他参加了在东钱湖举办的

2016中国铁人三项联赛----宁波东钱湖站暨

国际邀请赛。“当时我参加的是标铁组，虽然总

成绩不错，但游泳单项成绩还有待提高。”辛奕

波说，下一步，他将着重训练游泳项目，争取早

日实现自己的“大铁”目标。

挑战自我比获得名次更重要
——记户外运动爱好者辛奕波

为推进国地税服务深度融合，落实“最多跑一次”改革目标，给我区
纳税人提供更高效、更便捷的纳税服务，经宁波市国家税务局批准，设
立奉化区国家税务局溪口分局江口街道征管延伸点，与奉化地方税务
局江口税务分局合署办公。现就相关事项通告如下：

一、国税江口征管延伸点于5月2日正式对外办公。

二、国税江口征管延伸点设立于奉化地方税务局江口税务分局内，

地址为奉化区江口街道江宁路91号。

三、国税江口征管延伸点涵盖纳税服务、日常管理、出口退税以及

风险管理职能，同时设有国地税联合办税服务厅，可办理除车辆购置

税、个人不动产交易以外的所有国、地税涉税业务。

四、国税江口征管延伸点管辖范围为江口街道和萧王庙街道（暂不

包括奉化经济开发区），原需到国税城区分局办理涉税业务的两街道纳

税人，可就近至江口联合办税服务厅办税。

五、5月 2日起，国税城区分局将不再受理上述两街道纳税人除“全

城通办”以外的其他业务；除上述两街道纳税人外，其余纳税人可选择

就近在江口联合办税服务厅办理属于“全城通办”的业务。

宁波市奉化区国家税务局 宁波市奉化地方税务局
2017年4月25日

宁波市奉化区国家税务局 宁波市奉化地方税务局
关于在地税江口分局设立国税江口征管延伸点的通告

宁波市奉化区国家税务局城区税务分局
关于部分办公室搬迁的通告

奉化区国家税务局城区税务分局因办公楼内部修缮，一部分办公室5月2日起搬迁至别处

办公，现将有关事项通告如下：

一、原城区税务分局南大楼所有办公人员（局长室、办公室、出口退税办公室、税源管理股）

搬迁至该分局对面爱伊美财富中心13层办公。

二、办税服务大厅正常办理业务，位置不变。

对您造成的不便，敬请谅解。

宁波市奉化区国税局城区税务分局

2017年4月25日


